



弥栄小だより

令和7年度2学期終業式号

京丹後市立
弥栄小学校

【弥栄学園】 弥栄小HP



学校教育目標 「郷土を誇りに思い、自ら主体的に行動し、互いに高め合える子どもの育成」

新たな挑戦と始まりの2学期を終えるにあたって

長かった2学期が終わり、12日間の冬休みが始まります。2学期は、皆さんにとってどんな学期だったでしょうか。



始業式で、「1学期の学習や経験、考え・行動したことをもとに新しい事にトライしてほしい」「今までの当たり前にとらわれず、自分たちが見つけた疑問や問い合わせの解決に向けて学んでほしい」ことを伝えスタートしたこの2学期は、全校の皆さんにとって変化の多い2学期でした。



例えば、学習用の端末の変更。ipadからchromebookに変わったことで、操作の仕方や使えるアプリも変わり、最初は大きな戸惑いもあっただろうと

思います。しかし、皆さんはすぐに新しい端末や学習の形にも慣れ、今ではクラウドを活用して協働的な学習に取り組んだり、データや資料などを効率的に収集したり、Canva(オンラインデザインツール)を使用して分かりやすく、効果的なまとめ資料を作成したりするなど、柔軟な対応力を発揮していました。

また、新しい行事である「秋の探究フェスティバル」では、生活科や「総合的な学習の時間」などで取り組んでいる「探究的な学び・丹後学」のいろいろな学習過程を、保護者・地域の皆さんにご参観いただきました。「完成品」を「一方通行」で発信するこれまでの『学習発表会』から、「学びの途中段階」で「双方向」のやり取りを取り入れていく『探究フェスティバル』への変更も大きな変化でした。この変化は、子どもたちの一人ひとりが、これから社会をより良く生きていくために必要な学びや学び方を考える中で本校が重点化したスタイルへの新しいトライでしたが、ここでも、皆さんはそうした変化を自然に受け入れ、参観いただいた方々とのコミュニケーション(会話・インタビュー・ディスカッション)を楽しみながら、情報収集や課題改善策の提案、学びの成果の発表等に取り組み、自分たちの進めている学びを前進させることができました。



加えて、10月の校内マラソン記録会や京丹後市小学校駅伝競走大会(5・6年生)など、ある意味「しんどさ」や「地道な継続」を必要とする取組の場面でも、皆さんの多くが前向きにトライする姿を見せてくれました。自分の設定した目標に向かって、粘り強く練習に取り組む姿勢、友だちと声を掛け合いながら「しんどさ」に立ち向かっていく姿勢が、本番での自己目標の達成やチームとしての好成績につながったと思います。 【京丹後市小学校駅伝競走大会…市内小学校16校17チーム中 総合4位入賞】

いよいよ、明日から冬休みが始まります。改めて2学期の自分自身を振り返り、3学期に向けての目標を立てたり、苦手な教科の復習をしたり、休みだからこそできる事に挑戦したりしていきましょう。

1月7日の始業式には、充実した冬休みを過ごした元気な笑顔を見せてください。

保護者・地域の皆様、2学期も本校の教育活動に対しご理解とご協力をいただき、また、日々の子ども達への声掛け、見守りをありがとうございました。3学期も学校と家庭、地域が互いに協力し合いながら教育活動を進めて参りたいと考えています。子ども達の健やかな成長と健全育成に向けて、ご協力いただきますよう、今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。



令和7年12月25日

京丹後市立弥栄小学校 校長 辻野 修

正しく知ろう、自分のからだのこと

12月8日～23日を校内の実施期間とし、「喫煙・飲酒・薬物乱用防止教育」に取り組みました。

今年度も、「それらの有害性についての正しい理解」を深めることを土台に、「自他の体や命を大切にする意識」と「様々な状況における適切な判断力・行動力を高めていくことができるよう、学校薬剤師の山中健史先生や養護教諭が講師となり、以下の内容で各学年の学習を進めました。

- ◎1年生…12/12(金) 「きれいなくうきがいいね」
- ◎2年生…12/18(木) 「体にわるいよ たばこのけむり」
- ◎3年生…12/8(月) 「薬ってなあに」
- ◎4年生…12/24(水) 「たばこが体に与える害」
- ◎5年生…12/15(月) 「お酒が体に与える害」
- ◎6年生…1/19(月) 予定 「喫煙や飲酒・薬物乱用の害と健康」

各学年の学習の様子等は、保健だよりでもお伝えさせていただきますので、ご家庭でも話題にしていただき、



子どもたちの健やかな発育のために大切なこと(行動・習慣・環境等)をお子さまと一緒に考える時間をとっていただけだとありがとうございます。

予想以上の出来栄えに 箸が止まらない!!

12月16日(火)、ウインズやさか野の皆様にお世話になり、5年生がばら寿司づくり(赤米入り!)を体験させていただきました。

当日は、ウインズやさか野さんのフルサポートのおかげで、学び多く、楽しい実習ができました。お米作りにご協力いただいた皆様をお招きしての試食会では、作ったばら寿司をみんなで完食! 子どもたちは、丹後の伝統食の素晴らしさを再確認していました。



玄関を彩る季節の花々

今年度も、ボランティアの紀平様に玄関の花生けをお世話になっております。いつもその時々の旬の植物をお持ちいただき、飾っていただいているので、季節感を感じられる素敵なお部屋になっています。

12月はもちろん、クリスマスツリー!! 前を通るたびに、子どもたちの「わくわく」は、自然と急上昇です!



行事予定



- 7日(水) 3学期始業式 【下校13:30】
通学班会
- 8日(木) 学期始め早下校 【15:00】
身体測定(1・2年生)
- 9日(金) 学期始め早下校 【15:00】
書初め大会・身体測定(5・6年生)
- 12日(月) 成人の日 【祝日】
- 13日(火) 身体測定(3・4年生)
- 15日(木) 視力検査(5・6年生)
第2回地区懇談会 19:00～
第2回 PTA 運営委員会 19:30～
※本部役員会 18:30～と運営委員会終了後
- 16日(金) 視力検査(1・2年生)・委員会活動
- 19日(月) 6年生薬物乱用防止学習
- 20日(火) 視力検査(3・4年生)
- 21日(水) 児童朝会
- 22日(木) 令和8年度新入生体験入学
- 23日(金) 6年生卒業写真撮影
- 27日(火) 4年生鑑賞教室(琴)
- 28日(水) 令和8年度新入生入学説明会 13:30～
※R8年度1年生 PTA 学級委員選出と
「親のための応援塾」を同日開催します

冬季休業期間
12月26日(金)～1月6日(火)
学校業務休止日:12月29日～31日、1月2日

2月の主な行事予定

- 5日(木) 読み聞かせボランティアさん来校
【2・4・6年】
- 6日(金) 委員会活動
- 11日(水) 建国記念の日 【祝日】
- 12日(木) 児童朝会
- 14日(土) PTA 年度末総会・授業参観・
学級懇談会
- 16日(月) 振替休業日
- 18日(水) 教職員研修のため2段階下校
【1～5年14:30・6年15:40】
- 19日(木) 2年生心・からだ・いのちの学習
- 23日(月) 天皇誕生日 【祝日】
- 27日(金) 6年生を送る会

☆現在、PTA の皆様と相談・連携しながら、5・6年生の「スキー教室」の実施(2月)を検討中です。
詳細等が決定次第、お伝えさせていただきます。



新しい年が、
皆様にとって
素晴らしい一年と
なりますように。
どうぞ良いお年を
お迎えください。



☆ 登下校の見守りをしていただいている地域・保護者のみなさま、2学期ありがとうございました。☆